



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

LAE y CP Ignacio Hernández Orihuela **Institutense de corazón**



SR

Dra. Francisca Ariadna Ortiz Reyes
Profesora de Tiempo Completo y ex Cronista de la
de la Facultad de Contaduría y Administración

Septiembre 2023





COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en A. E. Jesús Isaías Téllez Rojas
Escuela de Artes Escénicas
2. M. en Dis. María del Carmen García Maza
Facultad de Artes
3. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Facultad de Antropología
4. Arq. Jesús Trinidad Castañeda Arratia
Facultad de Arquitectura y Diseño
5. Dr. Ulises Aguilera Reyes
Facultad de Ciencias
6. M. en D. A. E. S. Andrés Virginio Morales Osorio
Facultad de Ciencias Agrícolas
7. M. en A. P. Julián Salazar Medina
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
8. Dr. en Ed. Ignacio Morales Hernández
Facultad Ciencias de la Conducta
9. Mtra. en A. E. Antonia Cordera Cárdenas
Facultad de Contaduría y Administración
10. Dra. en D. María de Lourdes Morales Reinoso
Facultad de Derecho
11. D. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera
Facultad Economía
12. Dra. en A. D. Margarita Calderón Miranda
Facultad Enfermería y Obstetricia
13. M. en G. Efraín Peña Villada
Facultad Geografía
14. M. en H. Pedro Canales Guerrero
Facultad Humanidades
15. D. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Facultad Ingeniería
16. L. en L. José Martínez Almazán
Facultad Lenguas
17. M. en A. F. Elizabeth Vilchis Salazar
Facultad Medicina.
18. M. en A. Teresita del Niño Jesús Burgos González
Facultad Medicina Veterinaria y Zootecnia
19. C. D. José Trujillo Ávila
Facultad de Odontología
20. D. en U. Verónica Miranda Rosales
Facultad Planeación Urbana y Regional
21. M. en E. S. Elena González Vargas
Facultad Química
22. D. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los Monteros
Facultad Turismo y Gastronomía
23. D. en H. Daniel Roberto Peregrino Rocha
Centro Universitario Amecameca
24. L. en D. Juan Manuel Ordoñez Suárez
Centro Universitario Atlacomulco
25. D. en C. F. Juan Pedro Benítez Guadarrama
Centro Universitario Ecatepec
26. D. en A. P. Angélica Hernández Leal
Centro Universitario Nezahualcóyotl
27. M. en C. Pablo Mejía Hernández
Centro Universitario Temascaltepec
28. D. en Arql. Rubén Nieto Hernández
Centro Universitario Tenancingo
29. D. en Ed. Norma González Paredes
Centro Universitario Texcoco
30. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Centro Universitario Valle de Chalco.
31. L. A. E. Guadalupe González Espinosa
Centro Universitario Valle de México
32. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero
Centro Universitario Valle de Teotihuacán
33. D. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos
Centro Universitario Zumpango
34. Mtra. Ariadna Hernández Manrique
Unidad Académica Profesional Acolman
35. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Unidad Académica Profesional Chimalhuacán
36. D. en A. P. Karina González Roldán
Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli
37. L. en H. Leopoldo Basurto Hernández
Unidad Académica Profesional Huehuetoca



38. D. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Unidad Académica Profesional
Tianguistenco
39. L. en A. Rosa Esbeida Mejía Ugarte
Unidad Académica Profesional
Tejupilco
40. L. en Ant. Donají Reyes Espinosa
Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de
la Escuela Preparatoria
41. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Plantel "Nezahualcóyotl" de la Escuela
Preparatoria
42. M. en Hum. Jesús Josué Severo
Sánchez
Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela
Preparatoria
43. M. en E. P. D. Maricela del Carmen
Osorio García
Plantel "Ignacio Ramírez Calzada" de
la Escuela Preparatoria.
44. D. en Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Plantel "Ángel María Garibay Kintana"
de la Escuela Preparatoria.
45. M. en E. I. T. Cecilia Fuentes
Guadarrama
Plantel "Ignacio Pichardo Pagaza" de
la Escuela Preparatoria
46. M. en E. S. Miguel Zavala López
Plantel "Sor Juana Inés de la Cruz" de
la Escuela Preparatoria
47. M. en C. E. Luis Alberto Garduño
Sánchez
Plantel "Isidro Fabela Alfaro" de la
Escuela Preparatoria
48. M. en H. César Salazar Velázquez
Plantel "Pablo González Casanova" de
la Escuela Preparatoria
49. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Plantel "Texcoco" de la Escuela
Preparatoria
50. D. en C. Alfredo Ángel Ramírez
Carbajal
Instituto de Estudios Sobre la
Universidad
51. M. en G. D. César Alejandro Barrientos
López
Dirección de Cultura Física y Deporte
52. M. en S. P. Estela Ortiz Romo
Centro de Enseñanza de Lenguas
53. D. en D. E. Eufemio Gabino Nava
Bernal
Instituto de Ciencias Agropecuarias y
Rurales.
54. Dra. en Ed. Irma Eugenia García
López
Centro de Investigación
Multidisciplinaria en Educación

COMPILADORES:

QFB. Argelia Díaz González Borja,
Encargada del Despacho de la Dirección
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Difusión de la
Dirección de Identidad Universitaria

LAE y CP Ignacio Hernández Orihuela
Institutense de corazón

Dra. Francisca Ariadna Ortiz Reyes
Profesora de Tiempo Completo y ex Cronista de la
de la Facultad de Contaduría y Administración

El Licenciado Ignacio Javier Hernández Orihuela, nació en Toluca, México el 9 de diciembre de 1938. Sus padres fueron don Ignacio Hernández Sotelo originario del Estado de Guerrero y la señora Leonor Orihuela Silva originaria de Toluca. Estudió en la Escuela Primaria Lázaro Cárdenas. Cursó la Secundaria en la Escuela de Artes y Oficios y la Preparatoria en el Instituto Científico y Literario Autónoma (ICLA) en Toluca, Estado de México.

Cuando ingresó a la Preparatoria en el Instituto Científico y Literario Autónomo del Estado de México (ICLA), recibió la clásica novatada organizada por los famosos “vampiros”. Como parte del ritual, lo raparon, lo subieron a la azotea del Edificio Histórico de Rectoría y lo hicieron caminar sobre una viga con los ojos vendados, con el objetivo de asustarlo con una caída al vacío. Obviamente, todo estaba calculado, no había peligro, los vampiros y sus seguidores solo querían asustar a los novatos. Al igual que muchos estudiantes fue lanzado a la famosa “alberca que se ubicaba sobre la calle de Rayón” para recibir un buen chapuzón de agua helada. Cursó los dos años de preparatoria y próximo a egresar, sintió vocación por la medicina.



La transición de ICLA-UAEM la vivió como muchos estudiantes, con grandes expectativas y entusiasmo por tener la fortuna de contar con una Universidad que les permitiera continuar con sus estudios universitarios. Esto habría las posibilidades de continuar con los estudios superiores en compañía de los amigos. Como estudiante de bachillerato no percibió grandes cambios del paso a ICLA-UAEM, ya que los estudiantes de licenciatura y los de bachillerato continuaron actividades en el mismo edificio.

3


SECRETARIA GENERAL
Departamento de
Servicios Escolares

REGISTRO NUM. 68-01-0005.


FIRMA DEL INTERESADO:
IGNACIO JAVIER HERNANDEZ ORIHUELA

 ---El que suscribe, Secretario General de la UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MEXICO, CERTIFICA: Que según constancias que obran en el archivo de la Dirección de Servicios Escolares aparece que el señor "IGNACIO JAVIER HERNANDEZ ORIHUELA" cursó y aprobó en la Sec. Preparatoria dependiente de esta Universidad, en los años de mil novecientos cincuenta y cinco, mil novecientos cincuenta y seis y mil novecientos cincuenta y siete, las materias que en seguida se detallan y que cubren íntegramente el "BACHILLERATO DE CIENCIAS" para la Especialidad de "MEDICINA"; con las calificaciones que a continuación se indican:

1955.-	SEGUNDO CURSO DE FISICA CON LAB.....	6.5 puntos
"	TERCER CURSO DE HISTORIA DE MEXICO.....	7.3 "
"	CUARTO CURSO DE INGLES.....	7.8 "
"	CURSO DE ETIMOLOGIAS.....	10.0 "
"	CURSO DE HIGIENE GENERAL.....	6.0 "
"	CURSO DE INTRODUCCION A LA FILOSOFIA..	5.3 "
"	CUARTO CURSO DE MATEMATICAS.....	7.3 "
"	CURSO DE DIBUJO ANATOMICO.....	9.0 "
"	SEGUNDO CURSO DE MODELADO.....	8.0 "
"	CUARTO CURSO DE EDUCACION FISICA.....	8.5 "
1956.-	SEGUNDO CURSO DE QUIMICA CON LAB.(Ext)	6.0 "
"	CURSO DE BOTANICA.....Ex.Tit.Suf.....	7.3 "
"	TERCER CURSO DE FISICA CON LAB.....	7.9 "
"	QUINTO CURSO DE INGLES.....	7.8 "
"	CURSO DE LITERATURA GENERAL.....	7.5 "
"	CURSO DE LOGICA.....	7.9 "
"	CURSO DE PSICOLOGIA.....	7.3 "
"	CURSO DE ETICA.....	9.3 "
"	QUINTO CURSO DE EDUCACION FISICA.....	10.0 "
1957.-	TERCER CURSO DE QUIMICA CON LAB. (Ext)	6.0 "
"	CURSO DE BIOLOGIA GENERAL....Tit.Suf..	6.0 "
"	CURSO DE ECOLOGIA.....Tit.Suf..	6.0 "

 AMPARA EL PRESENTE CERTIFICADO COMPLETO DE PREPARATORIA, VEINTIDOS MATERIAS.
 Escala de calificaciones como sigue: de "0" a "10" -- puntos. Mínima para ser aprobado: " 6 " SEIS PUNTOS.
 A petición del interesado y para los usos legales correspondientes, se le expide el presente CERTIFICADO en la Ciudad de Toluca, Méx., a los doce días del mes de Enero de mil novecientos sesenta y ocho.
 "PAZRIA, CIENCIA Y TRABAJO"
 COTEJO:
 SECRETARIO GENERAL DE LA U.A.E.M.
 MA. DEL SOCORRO RUIZ D.
 Lic. Carlos Moreno Díaz. SECRETARIO
 DIRECTOR DE SERVICIOS ESCOLARES DE LA U.A.E.M.
 C.F.F. Fernando Mercado Tovar.
 MEXICO ESCUELAS

Certificado de Bachillerato en Ciencias para la Especialidad de "Medicina" del estudiante Ignacio Javier Hernández Orihuela
 Fuente: Dirección de Archivo Universitario UAEMéx



Desde pequeño quiso estudiar medicina. La gran admiración que sentía por su hermano el Doctor Jorge Hernández García, quien fue Director de la Facultad de Medicina y ex Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, influyó en él para considerar en un primer momento, que la medicina era su camino profesional. Como dato anecdótico, el licenciado Ignacio Hernández Orihuela recuerda que, **“un año antes de egresar de la preparatoria nos llamaron a todos los estudiantes que deseábamos ser médicos y nos llevaron a la recién creada Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de México. Nos trasladaron al anfiteatro, ahí nos mostraron algunos cadáveres que eran utilizados para el estudio de anatomía; ¡Había cadáveres colgando en las paredes del anfiteatro! ¡estábamos impresionados! ¡dos de mis compañeras se desmayaron así fue mi primer encuentro con la medicina!”**

Al año siguiente se inscribió en la segunda generación de la Escuela de Medicina. El Doctor Jorge Hernández era Director de la misma y además fue su profesor de anatomía y lo apoyaba para que fuera médico. Sin embargo, a los seis meses de estudio se dio cuenta que eso no era lo suyo. Habló con su hermano y con sus padres y les manifestó que ya no quería estudiar.

Sus padres determinaron que si no iba a estudiar entonces tenía que trabajar. El joven Ignacio Hernández fue al Puerto de Acapulco con un tío, quien le presentó al Gerente de la empresa Nacional de Drogas. Dicha empresa era la responsable de la distribución de medicinas en todas las farmacias en México. El intrépido joven Ignacio Hernández decidió aplicar su experiencia como estudiante de medicina e incursionar en la venta de medicamentos. El reto fue difícil, tenía que pasar por tres niveles jerárquicos dentro de la empresa para aspirar al nivel de venta de medicamentos en farmacias de primer nivel. Empezó como trabajador en el almacén, posteriormente lo promovieron como vendedor de medicamentos en misceláneas, mercados y farmacias de segundo nivel y gracias a una estrategia ingeniosa de facturación logró tener muchos clientes, esto no pasó desapercibido para los administradores de la



empresa. En pocos meses llegó el puesto deseado como vendedor de medicamentos en el primer nivel jerárquico. Hizo muchos amigos en Acapulco, y los compromisos sociales aumentaron considerablemente, las fiestas se tornaron cotidianas. Esta situación no fue del agrado de sus padres, quienes lo regresaron a Toluca a estudiar.

Retornó a Toluca en febrero de 1958. Se encontró con la novedad de que la Universidad Autónoma del Estado de México había anunciado que abriría la licenciatura en Administración de Empresas. Gracias a la experiencia adquirida en las ventas de medicamentos no dudó en matricularse en la Facultad de Contaduría y Administración.

Todos los días caminaba de la calle Sor Juana en donde se encontraba su casa al Edificio de Rectoría. Le encantaba entrar a sus clases cantando y tarareando el “tico-tico”. Recuerda con mucho cariño su primera clase como estudiante universitario. Esta clase fue de matemáticas financieras a las siete de la mañana, en una de las aulas del ala oriente que da a la calle de Rayón. Toda la semana la dedicaba al estudio y los sábados y domingos iba a “portalear con sus amigos”. Las señoritas caminaban en un sentido sobre los portales y los varones caminaban en sentido contrario con el objetivo de verse frente a frente, sonreír y entablar una breve conversación que les permitiera conocerse y socializar. Le encantaban los bailes de la Universidad y de la Escuela Normal para señoritas.

El primer examen final que presentó en la Facultad, fue de contabilidad. Este examen era de mucho estudio y compromiso, ya que había que tener amplio conocimiento y dominio sobre todos los temas abordados durante el curso. En una tómbola se colocaban los números de todos los temas de la materia. Cada alumno pasaba y desarrollaba el tema que le tocaba sacar de la tómbola y exponerlo ante tres sinodales. Sus tres sinodales fueron: el Contador Víctor Xavier Guadarrama, el Contador Enrique Laurent Carreón y el Contador Alfonso Sánchez Villegas. Obtuvo 9.9 de calificación.



Con mucho afecto recuerda a sus profesores, especialmente al famoso maestro “Chema. Un día llegó a las 7 de la mañana a la clase con el maestro José María Aguirre “Chema”. Se alegró de encontrar a su respetado maestro en el pórtico del Edificio de Rectoría. El joven Hernández saludó atentamente a su querido profesor, caminó junto a él a través del jardín de los naranjos, directo al aula del ala oriente. Al entrar al salón de clase atentamente le cedió el paso al profesor, quien entró al aula e intempestivamente le cerró la puerta en la cara y le dijo: **¡después de mí no entra nadie al salón!**

Durante su estancia en la Universidad cursó el tronco común de la licenciatura en Administración de Empresas y de Contaduría, lo que lo motivó a estudiar las dos licenciaturas. Además, también su compañero y amigo José Antonio Muñoz Samayoa decidió unirse al estudio de ambas.

Fue Presidente de la Sociedad de alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración y al año siguiente Vicepresidente de la Federación Estudiantil Universitaria del Estado de México (FEUEM), por lo cual recibió una invitación para asistir al Primer Congreso Latinoamericano de Estudiantes en Contaduría y Administración en Porto Alegre Brasil. En un primer momento decidieron que irían con él sus inseparables amigos Arturo Martínez Legorreta y José Antonio Muñoz Samayoa. Sin embargo, los gastos de un viaje como ese requerían la solidaridad no solo familiar. Acordaron que solicitarían apoyo a diversas personas para reunir el dinero para el viaje. El Rector Juan Josafat Pichardo donó \$500 pesos para gastos del viaje. No obstante, solo el boleto de avión costaba \$3,000.00 aproximadamente. Sus profesores, entre ellos el licenciado Bruno Alarcón, Gerente del Banco del Estado aportó otros \$500.00. Solicitaron audiencia con el Gobernador, Gustavo Baz Prada, quien autorizó una ayuda de \$500.00. El empresario Eduardo Hernández dueño de una ferretería también coadyuvó con \$500.00 y gracias a sus familias reunieron el dinero para el viaje. Finalmente, solo lo acompañó su amigo José Antonio Muñoz Samayoa.



Viajaron en un avión tetramotor. Salieron a las 11:00 de la mañana de la Cd de México y llegaron a las 12:00 de la noche a Ecuador. De Ecuador volarían a Lima para posteriormente dirigirse a Porto Alegre Brasil. Ahora bien, el vuelo a Lima Perú fue muy estresante y peligroso ya que se averió uno de los motores y los pilotos decidieron apagar el segundo motor por lo que tuvieron que quedarse en Lima para que arreglaran los motores averiados. La aerolínea les pagó su estancia en este país por dos días.

Es importante subrayar que como estudiantes de la primera generación de Licenciados en Administración de Empresas vivieron muchas vicisitudes, una muy importante es que no había profesores de las materias que del Plan de Estudios. Por lo tanto, que tenían que asistir los sábados a la Ciudad de México. Se firmó un convenio con la UNAM para que pudiesen asistir a clases sabatinas.

“Recuerdo que la Universidad Autónoma del Estado de México nos daba \$15.00 pesos a cada uno de los cuatro estudiantes que íbamos a la UNAM para trasladarnos y comer en la Ciudad de México. Afortunadamente teníamos automóvil. Cada sábado le tocaba a uno de nosotros poner el coche y manejar. Le dábamos \$5.00 pesos al que ponía el auto y los \$10.00 restantes eran para comer. Durante el cuarto y quinto año tuvimos clases de lunes a viernes en Toluca y los sábados íbamos a la UNAM”

Iniciaron veintitrés (23) estudiantes y solo terminaron cinco. Arturo Martínez Legorreta, José Antonio Muñoz Zamayoá, Francisco García Salgado, Ignacio Hernández Orihuela y Lourdes Cardozo.

Se tituló en 1964 como Licenciado en Administración de Empresas y veinte años después como Contador Público. **“Uno de mis alumnos fue mi sinodal cuando me titulé como Contador. En mi examen me dijo que no sabía que preguntarme si yo había sido su maestro... fue un examen muy bonito el cual disfruté mucho”**



Después de haber concluidos sus estudios universitarios, el director de la Facultad de Contaduría y Administración, Contador Público Alfonso Sánchez Villegas lo invitó a que se integrara como profesor de Finanzas en la Licenciatura de Administración. Como docente llevaba a sus alumnos a la calle de Uruguay #68 en la Ciudad de México, en donde se encontraba la Bolsa Mexicana de Valores de México. Tuvo muchas satisfacciones en la formación de un alumnado muy dedicado. Formó industriales y políticos muy destacados. Fue un profesor muy reconocido y querido. También fue docente de la Escuela Vilaseca de Toluca. Laboró en nuestra Facultad hasta 1994.

El licenciado Hernández Orihuela siempre ha estado vinculado a la vida universitaria. Como bachiller, como estudiante de dos licenciaturas, como profesor y precisamente cuando daba clases recibió la solicitud del Rector para que apoyara con la gestión de la construcción de Ciudad Universitaria. **“El Rector Mario C. Olivera me pidió que hablara con los empresarios de la zona industrial para que apoyaran en la Construcción de C.U, los cuales apoyaron modestamente, ¡pero apoyaron! Ciudad Universitaria era el límite de la Ciudad de Toluca. Los alumnos llegaban caminando o en los camiones urbanos, todos nos conocíamos, era una comunidad muy unida”**

10

En el sector privado trabajó en la empresa Gates Rubens de México e instrumentó un exitoso sistema de costos que se replicó en la fábrica de Brasil de esa empresa. Fue ascendido a Contador General de la Compañía. Tuvo que dejarla debido a que fue becado por nuestra Alma Mater para aprender inglés en la Michigan State University.

En 1966 siendo Presidente de la Cámara Junior de Toluca fue en representación de México a Japón al Primer Congreso de Cámaras Junior en noviembre de ese año.



El 13 de septiembre de 1969 fue invitado por los industriales del Valle de Toluca a la comida en honor del Profesor Carlos Hank González quien tomaría posesión el 15 de septiembre como gobernador del Estado de México. Ahí recibió la invitación del profesor para integrarse a la Administración Pública Estatal.

“El profesor Carlos Hank González me dijo: ¡quiero que venga a trabajar conmigo! ¡Póngase de acuerdo con Arturo Martínez Legorreta! A las 8 de la noche de ese día me llamó el Licenciado Ignacio Pichardo Pagaza, pensé que sería director de egresos, pero me nombraron asesor de Hacienda en donde estuve dos años”

Después de este cargo ocupó la Dirección de Personal del Gobierno del Estado de México. En 1973 llegó a la Presidencia Municipal de Toluca el licenciado Arturo Martínez Legorreta y el licenciado Ignacio Hernández fue nombrado Tesorero Municipal. En el último año de su gestión, lo eligieron como representante de México y viajó a Madrid España en al *Primer Curso de Finanzas Públicas Municipales* organizado por la (OEA) Organización de Estados Americanos. Una vez concluido dicho curso, lo nombraron representante de América Latina para rendir un informe detallado en la ciudad de Washington D.C.

El Licenciado Hernández Orihuela desempeñó diversos cargos en el sector público en sus tres niveles de gobierno: Municipal, Estatal y Federal.

En el ámbito municipal, fue Tesorero de Toluca y de Tlalnepantla, y Tercer regidor en la Presidencia del Licenciado Emilio Chuayfett Chemor.

En el nivel Estatal. Director de Minas en la Dirección de Economía; miembro Fundador del Instituto de Administración Pública del Estado de México (IAPEM), Asesor de la Secretaría de Finanzas, y Director de Personal del Gobierno del Estado de México, así como Contador General de Glosa de la



Cámara de Diputados. Diputado Suplente por el Partido Revolucionario Institucional.

En el nivel Federal, Presidente de la Comisión de Contabilidad Gubernamental en el Instituto Mexicano de Contadores Públicos, lo que le permitió compartir sus conocimientos y ser ponente en casi todos los Estados de la República Mexicana. Coordinador de la Oficialía Mayor del Departamento del Distrito Federal, bajo el liderazgo del Profesor Carlos Hank González. Subdelegado de Administración y Finanzas de la Delegación Azcapotzalco.

Fue Presidente del Club de Leones de Toluca y recibió la bandera de la Paz por parte de la Organización de Estados Americanos (OEA) acompañado de la Presidenta Municipal, Profesora Laura Pavón Jaramillo. Integrante del Comité Directivo del Club Deportivo Toluca durante la presidencia del Licenciado Javier Mawad. Además, Presidente del Colegio de Contadores Públicos del Valle de Toluca e Integrante del Instituto Mexicano de Contadores Públicos desempeñando una brillante participación en la Comisión de Contabilidad Gubernamental y por si fuera poco excelente jugador de golf. Obtuvo dos subcampeonatos nacionales en este bello deporte.

La vida del licenciado Ignacio Hernández Orihuela está repleta de satisfacciones profesionales, laborales, pero especialmente personales. Padre amoroso de 4 hijos, y 11 nietos (6 mujeres y 5 hombres) Desde hace aproximadamente 30 años pertenece a la *Fraternidad Institutense*, un grupo de destacadas personas que nos han legado ideales, valores, acontecimientos, vivencias, que nos arraigan y nos dan sentido de pertenencia.

Durante el confinamiento por la COVID 19, tuve oportunidad de entrevistarlo a través de la plataforma Zoom. Percibí a un hombre agradecido con la vida, con sus amigos, y con su familia. La entrevista fue muy interesante, llena de alegres anécdotas y de momentos tristes. Su esposa la Señora Rebeca Corzo fue su compañera de vida a la que desafortunadamente tuvo que decirle adiós



hace algunos años y ese instante fue difícil para ambos. A través de su narración, constaté la fuerza de su personalidad y el sentido de responsabilidad de forjar su propia vida. Un hombre íntegro, responsable, comprometido, humanista, formado por una cariñosa familia y por una institución legendaria como lo fue el Instituto Científico y Literario Autónomo (ICLA) y por nuestra querida Universidad Autónoma del Estado del México.

¡Sin duda, el Contador Público y Licenciado en Administración de Empresas Ignacio Hernández Orihuela es un Institutense de corazón!

UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MEXICO
FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

ACTA NUM. 376/390/83



En la Ciudad de Toluca de Lerdo, Méx., siendo las 12:00... horas del día... mil novecientos... reunidos en el Auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma del Estado de México los señores:

Presidente: C.P. JORGE GARCIA LOPEZ
 Secretario: C.P. JUAN MANUEL ARRIBA ALBARRAN
 1er. Vocal: C.P. EULALIO JUAREZ MEJIA
 2o. Vocal: L.A.E. ROBERTO RAYON VILLEGAS
 3er. Vocal: C.P. GUILLEMERINA BARRERA GARCIA

quienes fueron designados para integrar el Jurado Calificador en el Examen Recepcional del Pasante

IGNACIO JAVIER HERNANDEZ ORIHUELA

Se procedió al Examen de acuerdo con las disposiciones del Reglamento en vigor y habiendo transcurrido la réplica de los miembros del Jurado y una vez que se obtuvo el resultado sobre el examen basado en la (el)

T E S I S

presentada (o) por el (la) sustentante titulada (o)

***REEXPRECION DE ESTADOS FINANCIEROS, SU ANALISIS E INTERPRETACION (CASO PRACTICO DE UNA INDUSTRIA AUTOPROTECTORA)**

se recabó el veredicto delimitivo resultando ser el de:

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS

Acto continuo, el Presidente del Jurado hace la Protesta de Ley, y manifiesta que debe concederse al (a) sustentante el Título de:

.....
CONTADOR PUBLICO.....

Se dio por terminado el acto siendo las 12:00 horas del día antes citado, firmando para constancia los que en él intervinieron.

EL PRESIDENTE
C.P. JORGE GARCIA LOPEZ

1er. VOCAL: C.P. EULALIO JUAREZ MEJIA
 2o. VOCAL: L.A.E. ROBERTO RAYON VILLEGAS
 3er. VOCAL: C.P. GUILLEMERINA BARRERA GARCIA
 SECRETARIO: C.P. JUAN MANUEL ARRIBA A.

EL DIRECTOR
L.A.E. FELIPE ALONSO JIMENEZ
Interrogado

IGNACIO JAVIER HERNANDEZ ORIHUELA

Acta de grado del Pasante en Contaduría Pública Ignacio Javier Hernández Orihuela
Fuente: Dirección de Archivo Universitario UAEMéx



Universidad Autónoma del Estado de México

*“2023, Conmemoración de los 195 Años de la
Fundación del Instituto Literario del Estado de México”*